

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

RESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIII.—Número 13.368

Miércoles 20 de Octubre de 1943

Precio del ejemplar, 25 céntimos

ITALIA, LOS ALEMANES RECONQUISTAN LOCALIDAD SITUADA AL NORTE DE CAPUA

Las fuerzas aliadas han ocupado Petacciato, Dragoni y Roccaromano

Cuartel General aliado en Africa Norte, 20 (2 t.).—El comunicado dice: Se han registrado encuentros entre patrullas a lo largo del octavo ejército, al Oeste de Termoli. Ha sido conquistada Petacciato. El enemigo contraatacó cerca de Moticifone, pero fué rechazado. Ha terminado la batalla para cruzar el río Volturno. El quinto ejército ha efectuado nuevos avances. Se han conquistado Dragoni y Roccaromano.

Durante el día de ayer, bombardeos pesados de las fuerzas aéreas de Africa del Noroeste, efectuaron diábolos ataques contra cuatro puentes que se cruzan sobre el ferrocarril que atraviesa la costa oriental de Italia y el trozo de carretera comprendida entre Pescara y Ancona. Bombardeos ligeros atacaron el transporte motorizado, puentes y cruces de carreteras en la retaguardia enemiga. Bombardeos medios atacaron Frochiano, cazas y cazas de bombardeo destruyeron los aeródromos de Viterbo y Tarquinia e incendiaron gran número de aviones que se encontraban en tierra. Durante la noche del 19 de Octubre, bombarderos aliados atacaron movimientos de tropas y transportes motorizados entre Roma y el campo de batalla. En el curso de las operaciones el enemigo perdió

un avión. Los aliados no sufrieron pérdidas.

Mar: Dos destructores que patrullaban en el mar Adriático el día 16 por la tarde, interceptaron mercantes italianos en aguas de la isla de Uljet. Uno de éstos que llevaba una guardia alemana a bordo, fué conducido a un puerto ocupado por los aliados. El otro, cuya tripulación era alemana, fué incendiado por ésta, y tuvo que ser echado a pique por nuestras unidades.—Efe.

Violentos combates en el recodo del río Volturno

Berlín, 20 (2 t.).—Del comunicado alemán de hoy:

Italia: Se han librado combates bastante violentos en el recodo del río Volturno y en el sector de Campobasso. Tras duros combates de suerte alternativa, nuestros soldados han expulsado a los norteamericanos de una localidad situada al Norte de Capua, que habíamos perdido en forma provisional.

En los demás sectores del frente sólo se ha registrado fuego de artillería y actividad coronada por el éxito de nuestras secciones de choque.—Efe.

ESPAÑA Y SUS UNIVERSIDADES

LAS ARMAS Y LAS LETRAS

De la hermandad de las armas y las letras ha salido siempre el progreso y la civilización. La fuerza de las armas necesita justificarse en una razón, en un ideal, en una fe; la acción de las letras encuentra en aquélla su apoyo y la garantía de su eficacia, para que sus creaciones, estas, para que la obra del espíritu no sea arrastrada y maltrata por el inculto vendaval de la brutalidad. De aquí la frase spengleriana de que, en último término, siempre ha tenido que ser salvada la civilización por un pelotón de soldados.

En el heroísmo y en la cultura, en la sangre y en el espíritu, tienen su origen y su fundamento todos los hechos grandes y nobles de la Humanidad, y sin aquéllos no puede haber, ni se concibe siquiera, una vida verdaderamente digna, individual o colectiva. Por el abnegado heroísmo de nuestros paladines se salvó la existencia de nuestra Patria; por la fe se fraguó nuestra unidad nacional. La pericia y el intrépido arrojo de nuestros navegantes, de nuestros conquistadores y de nuestros misioneros, iluminados todos por un alto ideal cristiano y patriótico, realizaron la colosal epopeya americana, llevada a cabo para sembrar en el nuevo continente nuestra civilización cristiana y nuestra lengua española.

El Día de la Hispanidad ha tenido este año una conmemoración digna como pocas en el acto de la inauguración oficial de la Ciudad Universitaria de Madrid, celebrado por el Caudillo con el esplendor de las grandes solemnidades. Aquellas grandiosas construcciones, que ahora entran al servicio de la cultura, son un exponente magnífico de la Revolución nacional y de las directrices que guían los afanes del nuevo Estado. Las revoluciones se inicia en la región del espíritu, luchan y se imponen por la acción heroica de una juventud combatiente y se afianzan y consolidan por medio de una actuación perseverante en la esfera de la cultura y la educación. La idea fundamental de nuestra Revolución ha sido la reintegración de la Patria a su auténtico sentido histórico, la reinstalación de la vida nacional en los principios de nuestra católica tradición. Una de las páginas más brillantes de nuestra Cruzada fué escrita precisamente en aquel «Campo de Marte trocado en Palacios de Minería», como ha dicho el Caudillo; campo regado, un día no lejano, de heroicos caminantes por la limpia sangre de nuestra mejor juventud. Y ya se levanta en aquellos parajes el hogar supremo de nuestra cultura nacional, en el que nuevas generaciones de españoles han de aprender a servir el destino histórico de España y a engrandecerla con las victorias del espíritu en las tareas de la paz.

Es así como el acto celebrado en Madrid el día 12, festividad de la Virgen del Pilar, fecha consagrada a la exaltación de la Hispanidad y este año, también a la apertura del curso académico en la Ciudad Universitaria, ha tenido una enorme trascendencia, porque en él han quedado consagrados con la elocuencia de las realizaciones materiales y con la palabra autorizada del Caudillo, el carácter espiritual que da contenido a nuestra Revolución, la estrecha y fecunda alianza de los dos factores que labraron la grandeza española: las armas y las letras y el supremo afán que pone el nuevo Estado en el mejoramiento de nuestra cultura superior para que alumbrase una ciencia genuinamente nacional al servicio de la Patria y de la Religión.

Continúa con igual intensidad la gran batalla de Kremenchug

Entre Kiev y Gomel, el enemigo fué rechazado después de una batalla que duró todo el día

Vuelven a atacar los rusos al N. del Azof

Comunicado alemán
Cuartel general del Führer, 20 (2 tarde).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Los soviets han vuelto a atacar nuestro frente al Norte del mar de Azof. Fueron rechazados después de duros combates.

Al Suroeste de Kremenchug, la batalla continúa con la misma intensidad.

Entre Kiev y Gomel, el enemigo intentó nuevamente romper nuestro frente. Tras una lucha encarnizada, que duró todo el día, fué anulado el propósito soviético.

En el resto del frente sólo se registraron combates de carácter local, que terminaron a nuestro favor, en especial al Suroeste de Veliki Luki y cerca del lago Ilmen.

En aguas de Vardoe, formaciones de caza y de aviones de destrucción han frustrado un ataque soviético a un convoy alemán de abastecimiento. El enemigo perdió 14 aparatos. La Luftwaffe no sufrió pérdidas.

Exito alemán al Sur de Gomel

Berlín, 19.—Según las informaciones relativas a los combates en los sectores Norte y centro del frente del Este, la Oficina Internacional de Información dice que en un ataque de gran envergadura realizado por las fuerzas bolcheviques al Sur de Gomel, ha terminado con un gran éxito defensivo de las armas alemanas. Los soviets lanzaron a la batalla cinco nuevas divisiones de infantería y numerosos carros. Habían preparado la operación con un nutrido fuego de su artillería que duró varias horas. Los asaltos duraron todo el día y todos fueron rechazados, con pérdidas enormes para los bolcheviques.

En la gran carretera de Smolensko a Orcha, la jornada ha transcurrido en calma a consecuencia de las grandes pérdidas infligidas a los rusos en días anteriores. Solamente hubo algunos ligeros combates locales por la conquista de una posición que los alemanes habían tomado al asalto el día anterior. La posición se mantuvo en manos alemanas, a pesar de la superioridad numérica de los bolcheviques. En el sector Norte ha habido combates poco importantes; sin embargo, se observa que en el Norte y en el Este de Novosogolnik y al Sur del lago Ladoga se observan movimientos de tropas bolcheviques.—Efe.

Levas forzosas para unidades rusas

Berlín, 19.—Numerosas unidades soviéticas, totalmente aniquiladas desde el 1 de Octubre, han sido completadas de nuevo por reclutamientos forzados en los territorios ocupados de nuevo por los soviets. Además, han sido aniquiladas más de un centenar de compañías disciplinarias autónomas.—Efe.

Hitler conferencia con los jefes militares

Antes celebraron una reunión los dirigentes del Estado y del Partido

Gran Cuartel General del Führer, 19.—Después de haber terminado una sesión organizada por el jefe del Alto Mando del Ejército alemán, en la cual las personalidades dirigentes del Estado y del Partido pronunciaron discursos de contenido ideológico y de política interior, el Führer ha recibido a los que participaron en esta sesión y conversó con ellos sobre la situación política y militar.

Tomaron parte en esta sesión los comandantes de las circunscripciones militares, los comandantes jefes del Alto Mando de la Marina y los almirantes comandantes, así como los generales comandantes de las comandancias regionales del Aire, con sus médicos-jefes e intendentes, además de una serie de oficiales superiores de los Altos Mandos.—Efe.

ANTONIO G. COBO
Director del Real Instituto de Jovellanos

Canje en Barcelona de prisioneros alemanes y aliados heridos

Reconocimiento en Londres a los Gobiernos de Suiza, Suecia y España

Londres, 19.—Acerca del canje de enfermos y mutilados de guerra entre los países beligerantes, se sabe que una expedición del Mediterráneo occidental—un barco hospital británico y un transporte—llegará próximamente al puerto de Barcelona, con prisioneros alemanes procedentes de Oriente Medio.

Estos buques regresarán a sus puertos de partida con varios miles de heridos y mutilados de las fuerzas aliadas, transportados a Barcelona por buques alemanes, procedentes de puertos franceses intervenidos por los alemanes. Estos hombres pertenecen a las fuerzas armadas australianas, in-

dias, chipriotas y de otras regiones del commonwealth británico. Los Estados Unidos no participan en este canje.

Los barcos dedicados a este servicio están provistos de salvoconductos y llevan a bordo, como observadores neutrales, a delegados de la Cruz Roja Internacional.

En los medios londinenses se declara que la feliz terminación de las negociaciones de canje se debe, en gran parte, a la cooperación del Gobierno suizo, en su calidad de potencia protectora. También se expresa reconocimiento a los Gobiernos de España y Suecia por la ayuda prestada con la concesión de puertos de canje.

Ataque aéreo contra LONDRES

Se señalan daños y algunas víctimas

Londres, 20 (2 t.).—Varios aviones alemanes volaron anoche sobre los condados limítrofes con Londres y sobre la misma capital, según se anuncia oficialmente. Se señalan daños y algunas víctimas.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 20 (2 t.).—Del comunicado alemán:

Unidades de la Defensa Antiaérea de la Marina de guerra alemana derribaron, ayer, seis aviones británicos sobre la costa holandesa. Aviones de combate alemanes han atacado objetivos de Londres durante la noche pasada.—Efe.

Entre los productos que dan a España renombre y fama desuellan las famosas uvas almerienses, cuya distribución se ha declarado obligatoria entre los postres de hoteles y pensiones

LA LANA, MERCANCIA PRECIOSA EN TIEMPOS DE GUERRA



Poco a poco ha ido encareciéndose la lana en los países en guerra, como una mercancía rara. Australia es un gran abastecedor de sus aliados, a los cuales envía enormes cantidades que son transportadas a la costa en carros gigantescos, tirados hasta por diecisiete caballos, como puede apreciarse en la presente fotografía

Berlín anuncia la repatriación de cinco mil soldados alemanes heridos

Berlín, 19.—Ha sido facilitada la siguiente nota oficial:

«El ministerio de Asuntos Exteriores del Reich celebró en los últimos meses laboriosas negociaciones encaminadas a repatriar a los soldados gravemente heridos, miembros del servicio sanitario y marineros enfermos canjados por ingleses gravemente heridos y miembros de los Cuerpos sanitarios que se hallaban prisioneros en Alemania. Como resultado de estas negociaciones regresarán próximamente a su Patria más de cinco mil soldados alemanes.

Las operaciones del canje son las siguientes: Han llegado ya a Orán dos barcos de pasajeros alemanes, que embarcarán 3.870 soldados alemanes heridos. Hoy, 19 de Octubre, los ingleses entregarán a 831 heridos graves alemanes, miembros del Cuerpo de Sanidad y marineros. Simultáneamente, en el mismo puerto, serán puestos a disposición de los ingleses 4.344 soldados británicos, heridos graves. El día 26 de Octubre se realizará otro canje en Barcelona, donde serán entregados 1.000 heridos graves y sanitarios alemanes, contra 1.083 heridos graves británicos. Además, han llegado barcos alemanes a un puerto aliado del Noroeste de Africa, donde recogerán un gran número de prisioneros alemanes, que serán llevados a un puerto francés.—Efe.

Propuesta de cambio de súbditos alemanes por norteamericanos

Santiago de Chile, 20 (2 t.).—El encargado de Negocios norteamericano ha manifestado en una reunión celebrada en el ministerio de Asuntos Exteriores, que su Gobierno y el de Gran Bretaña están dispuestos a acceder a la petición del Gabinete chileno para repatriar a los súbditos alemanes que así lo tienen solicitado, siempre y cuando que el Gobierno del Reich aceptara su canje por otros tantos súbditos norteamericanos que se hallen en territorios ocupados por Alemania.—Efe.

LOS ESPAÑOLES EN LA ARGENTINA

Obsequio de la Cámara de Comercio española a nuestro embajador

Buenos Aires, 19.—La Cámara de Comercio española y personalidades de la Banca, Industria y Comercio, han obsequiado con un almuerzo al embajador de España, conde de Bulnes, quien en breves palabras exaltó el prestigio, la laboriosidad, la honrra de bien y la competencia que el español se ha ganado en el extranjero por méritos propios. «Hay aquí docenas de vidas de patriotas nuestros que son edificantes historias en las que el espíritu emprendedor, la constancia y la confianza en sí mismo no han podido ser doblegados ni por las adversidades más duras. En los tiempos en que vivimos estas cualidades de resistencia de la voluntad son de decisiva importancia. La Argentina y España han comprendido en estos momentos críticos las mutuas ventajas que un activo intercambio comercial podía significarles. Estad seguros de que todas mis esfuerzos, todas mis posibilidades, estarán siempre al servicio y estarán siempre dispuestas para el incremento del comercio hispano-argentino. Efe.

COMO LA CIENCIA ES UNA, ES TAMBIEN LA VERDAD DE ESPAÑA, Y ESTA VERDAD CONSTITUYE PARA LOS ESPAÑOLES UN CODIGO EN EL QUE HAY QUE FORMAR A LAS GENERACIONES ESTUDIOSAS SO PENA DE UN DELITO DE LESA PATRIA.

(Del discurso del Caudillo en la Ciudad Universitaria.)

ALARMANTE DESCENSO DE LA NATALIDAD EN FRANCIA

40.000 fallecimientos más que nacimientos, anualmente

París, 20 (2 t.).—En una generación la cifra de natalicios en Francia ha caído de 1.000.000 a 600.000, es decir, que durante los últimos ocho años han muerto en Francia, cada año, 40.000 personas más de las que han nacido, o lo que es igual, cada año desaparece del mapa galo la población de una ciudad de 40.000 habitantes. Después de hacer estas declaraciones a los concejales parisienses, el comisario de la Familia, Renaudin, añadió que de seguir así, Francia tendrá tan sólo 29 millones de habitantes en el año 1985. «Nuestro país—agregó—tiene la mayor proporción de viejos del mundo, pues cada siete franceses uno tiene sesenta años de edad». Renaudin expuso seguidamente las medidas que deben tomarse para batir el descenso de la natalidad; Entre otras, pidió una política apropiada de precios y sueldos, una mayor intensidad de la lucha contra el alcoholismo y la solución inmediata a los problemas planteados por la crisis de los alquileres.—Efe.



La fotografía le vemos interesada por el funcionamiento de una máquina de guerra alemana

Comienza en Lima la procesión de Nuestra Señora de los Milagros

Durante tres días la Imagen recorre las calles de la ciudad día y noche

Lima, 20 (2 t.).—Ha comenzado la tradicional procesión de Nuestra Señora de los Milagros. Esta manifestación de fe dura tres días, durante los cuales la imagen recorre las calles de la ciudad día y noche, acompañada por miles de fieles, entre los cuales predominan los negros, pues a esta raza perteneció su autor. La imagen data del siglo XVI. Su capilla fué destruida en 1746, debiéndose su reconstrucción al virrey Amat.—Efe.

LA RETIRADA ALEMANA EN EL FRENTE DEL ESTE



Secciones de dinamiteros alemanes destruyen las vías férreas de una estación, en una pequeña ciudad soviética, al ser evacuada.

El campeón mundial de ajedrez, Alekhine

se enfrenta con treinta de los mejores jugadores españoles

De treinta partidas simultáneas gana veintitrés, empata dos y pierde cinco

Madrid, 20.—En el salón del Círculo de Bellas Artes, donde se está celebrando el torneo internacional de ajedrez, se jugaron ayer 30 partidas simultáneas, en las que el campeón del mundo, Alekhine, llegado ayer tarde a nuestra capital para participar en el torneo, se enfrentó con 30 de los mejores jugadores nacionales, seleccionados por la Federación Nacional.

Numeroso público siguió las incidencias interesantísimas de casi todas las partidas y aplaudió al campeón del mundo al terminar la brillante exhibición. Desde el comienzo se vio y se admiró el extraordinario dominio y la gama de recursos del campeón, que logró vencer en 23 de los tableros.

Los cinco jugadores que ganaron a Alekhine, fueron José María Cossío, Chainero, Fernández de Córdoba, Bombravella y Palacio; y las dos partidas que concluyeron en tablas fueron contra la señorita Amelia Pérez y señor Alonso.

Terminada la exhibición, el campeón Alekhine fué felicísimo. Probablemente jugará todavía en Madrid varias partidas con algunos de los campeones extranjeros y varias de las destacadas figuras españolas.

Muerte del popular crítico taurino "Taleguilla"

Ultimamente ejercía el cargo de crítico de Radio España

Madrid, 20.—Falleció anoche, a las nueve, repentinamente, el veterano escritor y periodista don Salvador Rallo, que popularizó el seudónimo de «Taleguilla».

Desde muy joven, el señor Rallo se consagró a la crítica taurina, en la que adquirió bien pronto un sólido prestigio. Colaboró y trabajó en muchos diarios y semanarios españoles y últimamente ejercía el cargo de crítico de Radio España, siendo escuchadas sus charlas por muchos aficionados, prendidos de los donaires de su gracia y en la exactitud de sus juicios.

Desde hacía algún tiempo padecía el antiguo crítico una angina de pecho a consecuencia de la cual falleció anoche. Ayer hizo su vida normal y asistió por la tarde a la inauguración del busto a Marcial Lalanda, en el Sanatorio de Toreros, sin que se advirtiera en «Taleguilla» la proximidad de su fin.

La noticia de la muerte del popular «Taleguilla» circuló rápidamente por los centros periodísticos e informativos causando hondo pesar.

Menores repatriados por el Servicio Exterior de Falange

Madrid.—La Delegación Nacional del Servicio Exterior de F. E. T. y de las J. O. N. S., facilita la siguiente lista de menores repatriados:

- Vizcaya.—Felisa Sauto Zabala, de diecinueve años de edad, hija de Benigno y Antonio, al domicilio de sus tíos en Llodio, caserío Larrozabal; María Begoña y María del Carmen Aguirreacachaberría Biduarreta, de diecinueve y diecisiete años, respectivamente, de Bilbao, se dirigen al domicilio de sus tíos, Bonifacio Torrecilla y Gregoria Bidaurreta, calle de la Cruz, 10; Cristina y Conchita Cuevas Cordovilla, de nueve y siete años de edad, naturales de Santander y Madrid, hijas de Manuel y Teresa, se dirigen a Bilbao, calle de las Cortes, domicilio de su abuela; Carmen Ruiz Elias, de diecisiete años, de Santander, hija de Guillermo y Jesús, se dirige a Bilbao, calle Rodríguez Arias, 7, domicilio de su tía, Dolores de Espuru; Teresa y María Villabrera Ortiz, de trece y dieciséis años, hijas de Sabido y Maurilla, se dirigen a Bilbao Sugaztinoa, 1, domicilio de su tío Basildes; Ignacia Ruet Fernández, de trece años, de Bilbao, hija de León y Luisa, se dirige a Bilbao, Urbarría, 11, domicilio de su tía, Paula Fernández; Irma Amado Urrechaga, de catorce años, de Bilbao, hija de Alberto y Soledad, se dirige a Erandio, José Luis Oyaga, de trece años, domicilio de su tía, Saturnina Urrechaga; Felipe Salvador Iturriaga, de nueve años, de Bilbao, hijo de Felipe y Luisa, con domicilio en Castejana, 174; Roberto y Luis Baltefeli Urquidí, de catorce y once años, de Bilbao, hijos de Roberto y Milagros, se dirigen a Bilbao, Henao, 5, domicilio de su tía, V. Erevo; María del Carmen Fernández, de nueve años, de Bilbao, hija de Ricardo, se

España es el país que produce más azafrán

De cada cinco hectáreas se obtienen dos kilos y medio

Un día en la zona azafranera de la Mancha

Siempre ha constituido para mí una preocupación el empleo del azafrán, por dos razones: la dosis pequeña en que se usa y el precio elevado que tiene en la plaza. Con dos hebras de azafrán hay bastante para condimentar un guiso; por una peseta apenas dan cinco gramos en el mercado. Y esta preocupación me ha llevado ahora a visitar los campos azafraneros de la Mancha, para ver de cerca su cultivo, su recolección.

A la hora del amanecer

—Hoy es día de «manto»—dicen los campesinos mientras las «rosas» cortan las flores y las depositan en cestas de esparto.

Día de «manto» quiere decir que hay muchas flores de azafrán abiertas y cubren el suelo como una alfombra.

Acaban de abrirse también las primeras luces del alba. El cielo blanquecino y rosado por Oriente anuncia que el sol está ya detrás de la cortina esperando su hora. Las campesinas charlan y ríen antes de empezar la faena; luego, en silencio, agachadas penosamente, comienzan a cortar flores.

Se inicia la labor al amanecer, porque sólo se puede trabajar hasta las diez de la mañana; el sol es perjudicial. Una vez cortada la flor, se coloca sobre unas esteras para que se aise. De esta flor, que arranca del mismo tronco de la planta, directamente del bulbo, sólo se aprovechan unos cuantos estigmas, unos pocos hilillos frágiles que son el azafrán conocido por el profano.

Por una senda estrecha y blanca que parece encerrada en el estuche verde de la hierba, viene una moza cantando en un borriquito. Su voz se extiende en el campo gozosa y alegre. Trae a lomos del animal veinte cestas de esparto para la recolección de flores.

En el horizonte lejano y azul el sol apunta su primer rayo, y la moza le sonríe alzando los brazos al aire.

Ochenta mil flores en un kilo

Después de obtener el azafrán, procurando mondar las flores por orden de recolección, se procede a tostarlo. La operación consiste en colocar los estigmas en unos cazados que luego se ponen a un fuego de brasas y cenizas que no produce humo.

El azafrán tostado pesa la quinta parte de lo que pesaba antes, cuando le ví en las manos de la campesina. Para que el lector se haga una idea del por qué de los altos precios que el producto alcanza, es preciso tener en cuenta que de cada cinco hectáreas de terreno se obtienen aproximadamente dos kilos y medio de azafrán en verde, y después de tostado su peso se reduce a la quinta parte; a medio kilo nada más. Los estigmas tienen de dos a cuatro centímetros de largo; y para conseguir un kilogramo de estigmas se necesitan de setenta a ochenta mil flores.

La siembra del azafrán es una labor delicada. Primero hay que preparar la tierra. Se bina, se mulle, después se clavan dos estacas, una frente a otra, y se ata una cuerda que las une. El cordel es guía para no torcerse al cavar una zanja de veinticinco centímetros. Detrás del campesino que abre la zanja van grupos de mujeres provistas de bulbos que plantan en las hileras, separadas entre sí un palmo. Las cebollas del azafrán quedan a la intemperie veinticuatro horas y al día siguiente se cubren de tierra. Los bulbos se van plantando cada año encima de los anteriores, y hay un momento en que los últimos están muy cerca de la superficie. Esto sucede cada cuatro años; entonces se arrancan todos, se limpian de raíces y los que tienen mejor aspecto se guardan entre arena para volver a plantar.

Mientras separan los hilos de la rosa

Las guapas mozas de Requena me van explicando su quehacer sobre la masa donde hilan las rosas de azafrán, donde deshizan las flores.

—Después de tostado—me dice una muchacha en cuyos ojos hierve la juventud—, se conserva el azafrán en lugares muy secos y a bastante altura del suelo. La humedad de la tierra le perjudica.

Los filamentos son tan sensibles, que absorben con extraordinaria avidez el más leve vaho, el más sutil aliento de vapor de agua.

Luego hay que guardarlo en cajas revestidas de cinc, que se envuelven cuidadosamente entre paños negros.

—La luz—continúa otra de las «rosas»—ejerce sobre el azafrán una influencia perniciosa y es preciso librarle de sus efectos a toda costa.

—¿Qué cantidad de azafrán se produce en España?—pregunto al mayoral de los campesinos que me acompañan.

—Muchos miles de kilos. Nuestra Patria es el criadero de azafrán más importante del mundo.

—¿Es cierto que se falsifica?

—Mucho. Con el precio que tiene el azafrán y lo poco que se recolecta en relación con el consumo que de él se hace, las falsificaciones son abrumadoras.

—¿Qué regiones de España le cultivan más?

—Albacete, Toledo, Ciudad Real, Valencia, Murcia, la Mancha y Levante, son las zonas más ricas. Pero se cultiva también en Aragón, en Cataluña y en Andalucía.

—¿Y el azafrán de mejor calidad?

—El de Montilla, Cuenca y Casas Ibáñez es el mejor. Y el mercado más importante, Albacete.

En este paseo por tierras azafraneras he descubierto el valor de un producto al que siempre concedí poca importancia. El azafrán era antes para mí una hebra misteriosa que amarilleaba la paella y que se vendía en papellitos como la antipirina; le consideraba casi como un producto farmacéutico que se había escapado a las tiendas de comestibles. Pero hoy he aprendido que el azafrán se usa para condimento del arroz y para otras muchas cosas. Con él se tifen pastas, cremas, dulces, bizcochos; para iluminar estampas de tonos anaranjados y para teñir sedas.

—Hasta la luna se pinta de azafrán—dice una moza—en estas noches serenas y claras!

Ya ha salido el sol en el campo. Regresamos al pueblo mientras el técnico que me acompaña viene hablando de las distintas clases de azafrán según su calidad, su longitud, su color...

Nuevos gobernadores de Córdoba, Tarragona y Gerona

Madrid, 20.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.

—Decretos por los que cesan en el cargo de gobernadores civiles de Córdoba, Tarragona y Gerona don Ramón Riuseno Catalá, don Juan Selva Margelina y don Francisco Díaz Ticio, respectivamente, agradeciéndoles los servicios prestados.

—Decretos por los que se nombran gobernadores civiles de las provincias de Córdoba, Tarragona y Gerona a don José Macián Pérez, don José Jiménez de Sandoval y Riestra y don José Fernández Hernando, respectivamente.

El jefe nacional del S. E. U. a Valencia

Para inaugurar dos residencias de estudiantes

Madrid, 20.—Acompañado de varios camaradas del S. E. U., el jefe nacional, camarada Carlos María Rodríguez de Valeráncel, salió en la tarde de ayer para Valencia, donde se celebrará la inauguración de dos Residencias de Estudiantes, una masculina y otra femenina, primeras de las que levanta aquel Distrito universitario del S. E. U.

Con este motivo el jefe nacional del S. E. U. se dirigirá a todos los estudiantes valencianos en un acto que se celebrará en el paraninfo de aquella Universidad.

Una carta del Papa al Padre Pérez de Urbel

Por el filial homenaje que le ha hecho de sus publicaciones

Madrid, 20.—Fray Justo Pérez de Urbel ha recibido la siguiente carta del cardenal Maglione:

«Reverendo Padre: Tengo el gusto de dirigirme a vuestra reverencia para comunicarle que el Augusto Pontífice ha acogido con paternal agrado el filial homenaje que le ha hecho de sus publicaciones.

Su Santidad se ha dignado examinar sus numerosas e interesantes obras, frutos de investigación y celo laudables, y no ha podido menos de complacerle en ver la constante actividad que vuestra reverencia desarrolla en este campo, en el que sus libros, apreciados y alabados por la crítica, han dado un estimable tributo a los estudios históricos, ascéticos y literarios para bien de la Iglesia, provecho de las almas y gloria de las letras patrias.

El Santo Padre, que le agradece de todo corazón este obsequio hecho por vuestra reverencia como testimonio de devoción al vicario de Cristo y de inquebrantable adhesión a la Sede de Pedro y expresado con tan piadoso sentimiento, pide al Espíritu Santo que le ilumine siempre con sus divinas luces para que pueda continuar sus trabajos con idénticos resultados. Con estos votos el Augusto Pontífice envía benévolamente a vuestra reverencia una particular bendición apostólica.

Con las seguridades de mi distinguida y religiosa consideración, soy de vuestra reverencia devoto servidor. Firmado, cardenal Maglione.»

El Domingo Mundial de la Propagación de la Fe

Se ultiman con gran entusiasmo los preparativos

Madrid, 19.—Se están ultimando los preparativos para la celebración del Domingo Mundial de la Propagación de la Fe. Una gran efervescencia invade todos los sectores de la sociedad española, despertando un entusiasmo, como hacía muchos años no se conocía, por las Misiones. El material de propaganda, a pesar de haber hecho una tirada mucho mayor que en jornadas anteriores, se ha agotado completamente; hasta el punto de haberse tenido que reimprimir algunas hojas.

La gran revista «Catholicismo», órgano oficial de las obras misionales pontificias, ha publicado este mes, con tal motivo, un número extraordinario con tirada especial. La Radio y la Prensa de toda España vienen desde hace días anunciando y comentando con acertadas charlas y artículos el significado del «Domingo». Los periodistas visitan continuamente las oficinas de las Direcciones diocesanas y sobre todo las de la Dirección Nacional de Madrid, en la que diariamente se reciben cartas de todas las provincias en cantidad que alcanza una cifra elevadísima.

Los religiosos y el clero secular están organizando actos misionales para dicho día, dispuestos a colaborar con las obras misionales pontificias en pro del mayor éxito de la jornada misionera. La intelectualidad española se ha sumado al movimiento misionero, prometiendo las más halagüeñas esperanzas todos los centros de enseñanza superior, media y primaria, a los cuales se ha enviado material relacionado con la intelectualidad y las misiones.

Las diversas entidades y sobre todo la Juventud Católica en sus dos ramas y la C. M. D. E. (Cruzada Misionera de Estudiantes), están desempeñando un papel importantísimo, ayudando con el celo y ardor, que son su característica, a todos los centros diocesanos.

Todo hace esperar que la celebración del Domingo Mundial de la Propagación de la Fe revista este año caracteres de fecha memorable en los anales de la España misionera.

VENDO radio Telefunken, toda prueba. Relojería M. Martín Bayón, O. San Francisco, 60, segundo.

PERDIDA. Pañuelo grande, marino, notas blancas; calle Cervantes. Gratificarán, Cervantes, 28, bajo.

¡ATENCIÓN! Se venden 2.000 arrobas de leña de derribo, a dos pesetas arroba. Razón, San Nicolás, 9.

AZOFRADORAS y sulfatadoras Medem. Pedidos e informes, al representante general, Sociedad Anónima Abonos Medem, Gerardo Ronco, Colón, 7, bajo, Segovia.

SE NECESITA vaquero, ganando buen sueldo. Informes, en Basardilla, con el señor alcalde.

VACA suiza, recién parida del segundo, abundante producción, vende Zoilo, en Escalona.

VACA suiza, del segundo parto, recién parida, vende, en Chañe, Mariano Boal Sastre.

Información

GOBIERNO CIVIL

En la tarde de ayer y en la mañana de hoy han cumplimentado al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, las siguientes personas: excelentísimo señor don Eugenio Colorado y Laca, gobernador militar de la plaza; señor teniente coronel, jefe de la Base Mixta de Carros de Combate; señor don Bruno Fraile, teniente coronel de Artillería, secretario de la Junta de Defensa Pasiva; señor don Juan Herrotero, alcalde de Cuéllar y procurador en Cortes; señores ingenieros de Obras Públicas; señor jefe de Teléfonos; señores jefes de Telégrafos y Correos; señores notarios de esta capital; don Joaquín Barrio, jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo; don Manuel Campuzano, ingeniero jefe de Industrias; señor delegado del Instituto Nacional de Previsión de Segovia; señor Mazorriaga, jefe de Archivo de Hacienda.

FUNERAL

Mañana jueves, a las diez y media, y en la iglesia de El Salvador, organizado por el Instituto de Enseñanza Media, se oficiará un funeral por el alma de don Ricardo Riesco (que en paz descanse), agradeciéndose a sus antiguos alumnos y conocidos la asistencia a dicho acto.

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Juan Andrés Martín San Juan, hijo de Juana, y María Raquel Sanz Esteban, hija de Julián y de María.

Defunciones.—Gregorio Parra Fernández, de treinta y nueve años, y David de Andrés Aragoneses, de veintiséis años.

Matrimonios.—Ninguno.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Julián Gallego Tejedor, Juan Bravo, 47.

Impresos

ENCARGUELOS EN LOS TALLERES DE EL ADELANTADO

EL SENOR Don Sebastián María Requena

Ha fallecido hoy día 20 de Octubre de 1943 a los 58 años de edad.

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Primitiva Moreno; hijos don León, don Lázaro, doña Sagrario, doña Máxima, don Pablo y doña Victoria; hijos políticos don Gabriel Montoro y doña Tomasa García; hermanos don Marcelino; hermanos políticos don Ezequiel y doña Atanasia Moreno; nietos, sobrinos y demás familia.

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecen la asistencia al funeral que se oficiará mañana, a las once y media, en la iglesia de Santa Eulalia, y a la conducción del cuerpo, que tendrá lugar a las once y media, desde la casa mortuoria, Jardín Botánico, 3, al Cementerio del Santo Ángel. La misa de privilegio se recará el día 22, a las ocho, en la misma iglesia.

ANUNCIOS POR PALABRAS

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

ALMONEDA, de muebles y enseres, en calle Paz Orduña (antes Sol), números 5 y 7, tercero.

NECESITO piso pequeño para matrimonio. Razón, Cronista Lecea, 9, frutería.

VACA suiza, del tercer parto, vende Justo Arribas Merino, en Cantimpalos.

SE NECESITA sirvienta joven, para mañanas y tardes, matrimonio solo, bien retribuida. Serafin, 2, segundo.

SE VENDE novilla primera, recién parida, con su chota. Tratar, Mariano Casas, en Bernardos.

VENDO 150 ovejas merinas, a partir de 150, en buena edad, o las cambio por churras. Tratar, en Marazucla, Valeriano García.

SE VENDEN fincas y tierras. Arribas, en Otero de Herreros.

«EL TROVADOR», cofiac estacionario. Anís del Mico, muy expedito. Manzanilla «Marujita», para Navarros. Representante, señor Segura, en Manzanilla, Hotel Victoria, Segovia.

COCHE. Vendo buenas condiciones. Martín Herrero, José Canalejas, 12.

SE VENDEN 40 ovejas de parte. Carbonero el Mayor. Tratar, con los Palacios.

SE TRASPASA, por no poder atender la hermosa tienda, con vivienda, en el mercado cubierto, y venta de balanzas y una báscula, en buenas condiciones. Informes, Muerte y Vida.

ELECTRON. Radio, material eléctrico y fotográfico. Juan Bravo, 25, segundo.

TRANSFERENCIAS de vehículos, matrículas, etc. Rubén.

APROVECHAMIENTOS FORESTALES. S. A., vende en buenas condiciones tarimas de todas clases, pines, centenas de pino de Navarros, etc. Costeros de la misma procedencia, con carbos y cuartos de chopo, de la finca de Lobones. Carretera de San Martín, 14, Segovia.

¿HACE MAL TIEMPO?

La película ISOPAN "Agfa", permite fotografiar SIEMPRE Perfumería Velasco

Isabel la Católica, 2. Teléfono 260.

Dice Smuts: Europa, primer objetivo de los aliados, y Japón el segundo

Anuncia para el año próximo el asalto contra la fortaleza central de Europa

Debe hacerse todo lo necesario para conseguir una decisión final lo antes posible

Londres, 19.—El primer ministro británico, mariscal Smuts, ha pronunciado un discurso en la capital británica, en el que auguró el hundimiento de los adversarios de las naciones unidas.

Smuts afirmó que el gran asalto contra la fortaleza central de Europa deberá ser desencadenado en el próximo verano, y dijo que deberá hacerse todo lo necesario para conseguir una decisión final lo más pronto posible. Señaló que Europa es el primer objetivo de los aliados y Japón el segundo, pero que los dos se hallan estrechamente relacionados.

Dirigiéndose al pueblo británico, dijo respecto a Churchill: «Habéis encontrado un hombre más grande que yo, que os conducirá a una victoria más decisiva y más fructuosa que la de la última guerra».

Manuel Herrero Martín
MEDICO
Especialista en niños
Consulta de tres a seis
Plaza del Corpus, 8, principal, B
Teléfono 281
Censura Sanitaria S. G. 10

D. Vidacchea
MEDICO OCULISTA
Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco
Calle de Colón, 5, Teléfono 302, Segovia
Censura Sanitaria S. G. 9

L. LEON
Especialista de garganta, nariz y oídos
del Hospital de San Carlos de Madrid
Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco
Juan Bravo, 2, segundo izquierda
(Edificio del Banco Castellano)
Censura sanitaria S. G. 14

F. VILLOSLADA
Especialista
de garganta, nariz y oídos
del Hospital de la Cruz
de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia
Consulta diaria de 12 a 3
Calle Leca, 1, SEGOVIA
Teléfono 60
(Edificio teatro Juan Bravo)
Censura Sanitaria S. G. 29.

J. CAMPS BURON
de la Lucha Antituberculosa del Estado
de la Clínica del profesor Jiménez Díaz
del Centro Colapsoterápico de Madrid
Es director del Sanatorio antituberculoso de Las Navillas (Segovia)
PULMON y CORAZON consulta los jueves de 12 a 1 y 1/2 y de 3 y 1/2 a 5 y 1/2 en Marqués del Arco, 24. Consulta del Sr. Soteras
Teléfono 300
Censura sanitaria S. G. 54.

Raacio Siguero Priego
Medicina general
Cochas, 1, pral.
Frente al Hospital Militar
CONSULTA DE 3 a 5
Censura sanitaria S. G. 58.

pendiente o de soberanías aisladas se impondrán la gran visión de la sociedad humana ordenada pacíficamente.»

Smuts declaró que el Imperio británico se ha consolidado, y señaló que la crisis surgida en el «Commonwealth» británico, en lugar de provocar la ruptura lo ha unido más estrechamente en una comprensión común y con una unidad de acción. Destacó finalmente la importancia de los daños causados en Alemania por los continuos ataques aéreos, que constituyen un «frente suplementario de gran envergadura.»—Efe.

Un comunicado de la Embajada italiana en Madrid

Madrid, 19.—En relación con un comunicado de la Embajada alemana, publicado por la Prensa española acerca de la notificación de la declaración de guerra de Italia al Reich, la Real Embajada de Italia desea puntualizar que a la 1.45 de la tarde del día 13, un representante suyo entregó personalmente el texto de dicha declaración al embajador alemán en Madrid, el cual se enteró de su contenido, manifestando después que no podía aceptar el documento.

Parece ser que Montgomery trata de cruzar la cordillera de los Apeninos

En dicha región los alemanes logran un éxito importante al contraatacar por sorpresa

Berlín, 19.—La Oficina Internacional de Información da los siguientes detalles de la lucha en Italia: «En los puntos neurálgicos de los combates que se están librando en los Apeninos han logrado las tropas alemanas un éxito importante al pasar por sorpresa al contraataque; en efecto, las fuerzas norteamericanas, canadienses y británicas, que atacaban las líneas alemanas en número considerable, fueron deshechas en tres puntos importantes: cerca de Dragoni, al Oeste del curso superior, del Voltorno; en la región montañosa media, cerca de Baranello, y al Nordeste de este último lugar; en la proximidad de Ripalimosani. Donde mayor consecuencia ha tenido el éxito alemán ha sido en Baranello, punto en que llevan las formaciones anglo-norteamericanas varios días de tentativas infructuosas para abrir una brecha en la carretera de Foggia a Roma. Allí se agruparon ayer los elementos de la Wehrmacht con el fin de infligir un golpe al adversario, partiendo de posiciones ventajosas. Repentinamente se vieron los angloamericanos de las inmediaciones de Baranello obligados a hacer frente a tres flechas alemanas que convergían hacia ellos; tal fué el empuje germano, apoyado por potentes fuego artillero, que logró también ocupar las elevaciones vecinas, y la amplia depresión del valle quedó convertida en verdadero cementerio de hombres y material de los aliados, cuyas pérdidas aumentaron aún con sus infructuosos contraataques.

La maniobra de auxilio emprendida más al Sur, en la región de Vinchiato, por las reservas canadienses, tuvo sangriento final bajo el fuego concentrado de las armas alemanas que diezmaron cuatro regimientos adversarios. Al Nordeste de la carretera de los Apeninos, cerca de Ripalimosani, quedó dislocado de frente y de espaldas, por un contraataque alemán, un regimiento canadiense que atacaba; los restos de aquella unidad, perseguidos con energía, fueron rechazados en varios kilómetros, recogiendo abundante material.

En los combates del curso superior del Voltorno ha desempeñado decisivo papel una maniobra de diversión de elementos alemanes de retaguardia que se habían retirado al monte; los angloamericanos que perseguían a aquéllos se vieron atacados de flanco por sorpresa y sus tentativas de reagrupación fracasaron gracias a la acción de las baterías alemanas y al arrojío de los infantes germanos. Los angloamericanos fueron arrollados antes de poder rehacerse, y los británicos que llegaron en su ayuda no lograron, deshechos por el fuego alemán, restablecer la situación, dejando muchos heridos y prisioneros. En la zona costera occidental el quinto Ejército de Clark avanzó tanteando por la llanura del Norte del Voltorno, con el fin de hacer contacto con las avanzadas de la Wehrmacht, y en la del Adriático combatió con efecto positivo las baterías alemanas una tentativa británica de levantar un puente cerca de Larino. Al Este de los Apeninos, y en las inmediaciones del frente, se observan movimientos del octavo Ejército, que hacen pensar intente Montgomery cruzar la cordillera.»—Efe.

Las primeras reservas alemanas han intervenido ya en la batalla de Kremenchug

Se opina que la batalla ha de aumentar en intensidad

Berlín, 19.—La batalla de Kremenchug recibe del redactor militar de la Agencia D. N. B. el calificativo de esfuerzo más furioso de la ofensiva soviética de verano, en el que culminan los esfuerzos soviéticos por lograr una decisión final antes de la llegada del mal tiempo. «Mas —continúa— los síntomas son de que tampoco esta vez lograrán sus propósitos los soviets; los elementos fundamentales de la estrategia roja, la masa y el número, es decir, la seguridad de la superioridad material y numérica, no ofrecen frente a los alemanes una garantía suficiente de éxito final, cual ha venido demostrando la experiencia. Por parte de la Wehrmacht han intervenido ya en la batalla las primeras reservas; parece que el Mando germano ha enviado material pesado y ultrapesado a aquellos puntos de que pueden partir con el mayor éxito contramovimientos. Es manifiesto que el Mando alemán quiere realizar la maniobra de utilizar los flancos de las brechas soviéticas como bases defensivas. Evidentemente, resulta imposible precisar las intenciones alemanas; pero al entrar la batalla en su segunda fase, lo cual bien puede demorarse todavía varios días, empezarán a tenerse elementos de juicio a ese respecto. Los centros militares de la capital del Reich opinan que la batalla ha de aumentar en intensidad y en extensión territorial, pero que igualmente ha de desempeñar su papel el tiempo, que aunque todavía no estorba la acción de las tropas de tierra, es tan desfavorable a la actividad aérea,

que la de ambos bandos ha quedado considerablemente restringida.»—Efe.

Retirada de las líneas alemanas en el Noroeste de Dniepropetrovsk

Berlín, 19.—«Con la movilización de todas sus fuerzas disponibles, los bolcheviques—anuncia la Oficina Internacional de Información—concentraron en el sector Sur del frente sus ataques en masa en las regiones del Noroeste de Dniepropetrovsk y del Norte de Kiev, con el fin de alcanzar el objetivo esencial que se propusieron hacer más de cuatro meses: el aniquilamiento de poderosas fuerzas alemanas y el debilitamiento decisivo del potencial militar del Reich.

Esta nueva concentración de grandes fuerzas motorizadas y acorazadas en el Noroeste de Dniepropetrovsk ha tenido como resultado la retirada de las líneas alemanas en unos veinte kilómetros, mientras que la tentativa enemiga al Norte de Kiev fué contenida por un contraataque vigoroso que ocasionó el aniquilamiento de fuerzas enemigas considerables.

Al Sureste de Kremenchug los bolcheviques conquistaron algún terreno al precio de inmensas pérdidas en hombres y material. En el resto del sector, una serie de tentativas de penetración y ruptura fué neutralizada por contraataques que mejoraron sensiblemente las líneas alemanas.»—Efe.

La táctica del Ejército alemán

Berlín, 19.—Las operaciones en el Sur de Italia no han modificado su carácter. La táctica alemana sigue siendo la de una resistencia encaminada a contener al enemigo, acción que no corre a cargo del grueso del Ejército alemán sino de fuerzas parciales. Estas despliegan la máxima actividad y aprovechan todas las situaciones favorables para asestar al enemigo poderosos contra golpes. Por ejemplo, al Nordeste de Capua el enemigo sufrió el sábado, en su afán de avance, una sensible derrota. También la intervención de potente artillería de largo alcance es uno de los factores que se emplean con éxito en la táctica alemana. A consecuencia del fuego de gran número de baterías, el enemigo se ha visto impedido durante varios días a desplegar sus fuerzas desde las cabezas de puente formadas en la orilla septentrional del río Voltorno.

Según ha comunicado el parte de guerra del 17 de Octubre, los puestos avanzados alemanes han sido retirados del Voltorno y también en los Apeninos la retaguardia alemana ha ejecutado un movimiento en dirección Noroeste y Norte, pasando por las ciudades de Vinchiato y Campobasso.

Recomendamos la obligación que tienen los hoteles, restaurantes, etc., de utilizar para postre, en una de las comidas al día, el sabrosísimo fruto que es la uva de Almería; Uva de gran poder nutritivo, que antes, en los mercados del exterior era oro de España y que ahora los españoles consumirán por deber y por gusto

Herniados

El aparato PROPULSOR AUTOMATICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón movable, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo mallas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente. VISITA en SEGOVIA: el día 22, en el Consultorio del doctor Juan Barrios, calle José Zorrilla, núm. 24, bajo su prescripción facultativa. Visita de diez a dos solamente. Construcción y despacho, GABINETE ORTOPEDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536, Barcelona. (Censura Sanitaria, núm. 3.083.)

LUMINEX: suaviza el cabello al mismo tiempo que lo colora sin resecarlo.
Peluquería Ascensión San Juan, 13

PRODUCTOS DE GRAN BELLEZA Y ALTA CALIDAD EN
EL CAPRICHIO
Cervantes, 2. Teléfono 283.

Casa Barrero
SANEAMIENTOS Y CALEFACCIONES
San Quirce, 6. Teléfono 55. Segovia.

Medidas de fiscalización para incrementar el consumo de uva

Bajan los precios de conejos, pescado y cerdo en Barcelona. Distinción a los tripulantes de un vapor español

La Diputación de Valencia invertirá 600.000 pesetas en la reparación de daños originados por el temporal

Valencia, 19.—La Diputación provincial ha consignado más de 600.000 pesetas para la reparación de los daños causados en carreteras y caminos provinciales por las recientes lluvias. Al día siguiente del temporal se iniciaron ya las obras para el restablecimiento del tráfico, que había quedado interrumpido a consecuencia de los grandes desperfectos sufridos.

También se ha acordado solicitar de la superioridad la autorización necesaria para ceder a la Orden cartujana el edificio de la Cartuja de Porta Coeli, enclavado en el pinar de dicho nombre, a condición de que la Orden efectúe las reparaciones precisas y se comprometa a su perfecta conservación. La Cartuja fué levantada en 1272, pasando después a manos particulares cuando las leyes de Mendizábal, y luego fué propiedad de la Diputación.

Fiscalización del consumo de uva de Almería

Almería, 19.—El Sindicato Nacional de Hostelería ha ordenado a todas las provinciales la fiscalización oportuna a fin de incrementar el consumo de uva de mesa de Almería en los establecimientos sujetos a estas disciplinas, que deberán adquirir obligatoriamente el fruto necesario para el consumo, a razón de 150 gramos por comensal. En todas las provincias se realiza una estrecha fiscalización de sus mercados e informarán al Sindicato provincial de las necesidades de cada plaza. Para el cumplimiento de la orden del ministerio de la Gobernación y la oportuna aplicación de sanciones ha sido puesto a la disposición de las autoridades gubernativas de toda España un servicio montado por la Organización Sindical. Todos los comerciantes y exportadores de uva de Almería se pondrán en contacto inmediato con sus habituales clientes con objeto de atender las demandas que diariamente surgen en virtud de las anteriores medidas. También los comerciantes y exportadores de uva para el comercio interior comunicarán al Sindicato el movimiento regular de sus transacciones, así como cuantas incidencias entorpezcan sus gestiones, advirtiéndoles serán informados detalladamente de las necesidades de cada plaza.

Los precios de conejos, pescado y cerdo en Barcelona

Barcelona, 19.—El nuevo régimen de venta libre de carne ha tenido derivaciones por demás agradables. En primer lugar la carne de ganado vacuno, que empezó a venderse a 15, 20 y 25 pesetas kilo, éste último para el solomillo, ha experimentado una baja considerable, que casi ha sido vertical a partir de las últimas cuarenta y ocho horas, pues la carne de espaldilla, una de las más apreciadas por el consumidor barcelonés, oscila actualmente entre 12 y 15 pesetas. Pero lo más importante es la repercusión que han experimentado otros artículos de primer orden, como la volatería, carne de conejo, el pescado y el cerdo. Así, por ejemplo, los pollos tiernos, que se cotizaban a 28 y 30 pesetas kilo hace unos tres días, se ofrecen ahora a 18 y hasta 17 pesetas, y los conejos, a 15 y 17 pesetas el kilo, que es de esperar que alcance también a las verduras y frutas.

Por salvar a unos aviadores alemanes

Vigo, 19.—En el domicilio del cónsul alemán en esta ciudad y en pre-

ATENTADO FRUSTRADO CONTRA DE BRINON, EN PARIS

Sufre ligeras heridas en una mejilla

París, 19 (n.).—De Brinon, embajador de Francia, ha recibido a la Prensa nacional y extranjera para informarle sobre un atentado cometido contra su persona durante la noche del domingo último. «Hacia las dos de la madrugada—declaró De Brinon—fui despertado en mi villa de Chantilly por una violenta explosión. Mientras que me levanté para averiguar lo que ocurría oí una segunda explosión, casi más fuerte que la primera. La casa sufrió graves daños. El embajador no ha sufrido más que ligeras heridas en la mejilla izquierda, producidas por trozos de metralla. En cambio, su secretario particular ha sufrido tan graves heridas en el pecho, que ha tenido necesidad de ser sometido a una intervención quirúrgica. «Las investigaciones de la Policía—prosiguió el embajador—han demostrado que se trataba de tres minas de procedencia alemana, destinadas a la defensa antitanque, de diez kilos de explosivos cada una, que fueron colocadas debajo de las ventanas del balcón del primer piso, donde se encuentra mi dormitorio. La tercera de las bombas no llegó a explotar. La vigilancia de la casa estaba confiada a tres gendarmes franceses, quienes han declarado no haber visto nada sospechoso durante su servicio. Se cree que los autores del atentado son elementos extranjeros.»—Efe.

sencia del cónsul general de Alemania en España, doctor Fehwoerbel, se ha hecho entrega de un importante premio en metálico al capitán del vapor español, de la matrícula de Vigo, «Mari-Carmen», don Estanislao Fernández, y a varios de sus tripulantes, en recompensa a haber salvado en alta mar, el día 19 del pasado Junio, a un grupo de aviadores alemanes que se hallaban en peligro de ahogarse. La entrega se hizo por el cónsul general, en nombre del agregado aéreo de la Embajada alemana en Madrid, y en forma solemne. Después del acto, los marineros fueron obsequiados.

En la Conferencia de Moscú serán tratadas cuestiones militares

Washington, 19.—El hecho de que el mayor general John R. Deane, del Ejército de los Estados Unidos, figure en el séquito que acompaña a Corbell Hull en su viaje a Moscú, es juzgado en Washington como una confirmación de que serán tratadas cuestiones militares en la conferencia tripartita. Acompaña también a Hull, Averell Harriman.—Efe.

La flota mercante inglesa al servicio de la invasión

Londres, 19 (noche).—Los armadores, oficiales y marineros de la Flota mercante han redactado un acuerdo, en el que expresan su deseo de aceptar las tareas que les sean asignadas en las futuras operaciones de invasión del Continente.—Efe.

Ha sido condenado a muerte un aventurero francés

Buenos Aires, 19.—En un proceso sensacional que se ha celebrado en Nassau (Bahamas) el fiscal ha pedido la pena de muerte en la horca al conocido deportista francés, conde Marigny. El conde es acusado de haber herido gravemente a su suegro, sir Harry Dakes, y de haberle quemado después vivo en su lecho, Dakes era conocido como un aventurero moderno, cuyos éxitos le habían hecho poseedor de una fortuna de más de 200 millones de dólares.—Efe.

¡ATENCIÓN!

Cacahuet dos granos, a 5,50 kilo. Higos, cuello dama y de granillo, pimentón nuevo, especial para embutido, manzanas, nueces, castañas, aceitunas y toda clase de frutas. Precios sin competencia. ALMACEN «EL SERRANILLO» Teléfono 284, Segovia

RADIO

NUEVOS MODELOS
TELEFUNKEN

1.800 y 2.400 pesetas
Incluidos impuestos
Auto Industrias. Azoguejo, 9.

Luis Calleja
SASTRE
HERRERIA, 3. PRIMERO.

Relojes, Gafas en
"La Gafita de Oro"
Corpus, n.º 6 Segovia

PAÑOS
PARA
trajes y gabanes
Selectos surtidos acaban de recibir
NUEVAS PAÑERIAS

Ejecución en masa efectuada por los soviets en la región de NEVEL

Se acusa a los hombres de haber trabajado con la administración alemana

Berlín, 20 (6 t.)—La Agencia D. N. B. informa que en la región de Nevel los bolcheviques han realizado ejecuciones en masa, después de la ocupación de este territorio. Un evadido de Nevel, Vassili Kurusef, de cincuenta y dos años, dice que secciones especiales del N. K. V. D. han ejecutado públicamente a un gran número de hombres. El crimen del que se les acusa es el de haber trabajado con la administración alemana.—Efe.

DIVISIONES ANIQUILADAS

Berlín, 20 (6 t.)—Entre las unidades soviéticas casi o totalmente aniquiladas desde el primero de Octubre se encuentra la diecisiete división de la Guardia. Según un informe del teniente soviético Uchakof, los dos regimientos de esta división que continuaban todavía en línea no disponen, juntos, más que de trescientos hombres. El resto son muertos o heridos. La 234 división de tiradores soviéticos ha perdido el 90 por 100 de sus efectivos.—Efe.

OLEADAS DE INFANTERIA Y TANQUES ATRAVIESAN EL RIO VOLTURNO

Ocupación de Pignatoro al Norte de Capua

Setenta prisioneros alemanes en la isla de Sevita, se apoderan de ésta con la ayuda de paracaidistas

En Italia nos hallamos nuevamente ante un período de la guerra en que se registra muy escasa actividad. Solamente en la región de los Apeninos, la resistencia alemana, apoyándose en un terreno sumamente favorable, al que se adaptan perfectamente, da origen a enconadas luchas, que si tienen carácter local, sirven para producir desgaste que terminarán por acusar los soldados de Eisenhower.

En el sector citado, la columna británica que trata de conquistar Baranello con objeto de seguir hacia Iyernia, y los norteamericanos que, después de alcanzar Vizzano, intentan abrirse paso hacia el curso superior del Volturmo, son las únicas fuerzas que sufren frecuentes contraataques germanos, pues en el resto del frente los Ejércitos aliados avanzan sin dificultad, limitándose a ocupar prudentemente el espacio que las tropas de Kesselring dejan tras de sí en su retirada. Así vemos cómo en la jornada de hoy los soldados de Clark han ocupado varias localidades.

Argel, 20 (6 t.)—La próxima línea de resistencia alemana en Italia parece que irá desde Mondragone, situada en la costa occidental, hasta Venafro, al Suroeste de Isernia, según opinión expresada hoy, miércoles, en el Cuartel general aliado. ***

Berlín, 20 (6 t.)—Setenta prisioneros alemanes se han hecho dueños de la pequeña isla de Levita, en el Dodecanoso, donde se hallaban internados. La Oficina Internacional de Información dice que estos soldados habían llegado a nado o en canoas de salvamento, a la isla de Stampalla, donde los británicos les recibieron y les hicieron prisioneros. No perdieron, sin embargo, la esperanza de cambiar su suerte. Cuando fueron trasladados de Stampalla a la isla de Levita, situada algunas millas al Norte, fueron acantonados al aire libre en un campo rodeado de alambradas. Los soldados ingleses a quienes se les había confiado la vigilancia de los prisioneros se establecieron en una casa de las cercanías, con excepción de los puestos de centinela. Los alemanes aprovecharon esta circunstancia; dominaron a los centinelas durante la noche y, armados con algunos revólveres automáticos, ocuparon la casa donde se habían establecido los ingleses.

Capua, ha sido conquistado por tropas del quinto Ejército, según se anuncia oficialmente.—Efe.

Oleadas de fuerzas atraviesan el Volturmo

Argel, 20 (6 t.)—Oleadas de infantería, de tanques y de artillería atraviesan incesantemente el río Volturmo, comunica el enviado de la Agencia Reuter.—Efe.

LLEGAN A BILBAO LOS BUQUES "Monte Iciar" y "José C. Sotelo"

Traen nueve mil toneladas de gasolina y seis mil de nitrato

El "Habana" conduce 8.000 toneladas de mercancías

Santa Cruz de Tenerife, 20.—Ha llegado el vapor español "Lana", procedente de Buenos Aires, que conduce tres mil toneladas de mercancías para esta plaza y cinco mil para la provincia de Palmas.—Logos.

Bilbao, 20.—Procedente de América ha llegado hoy el vapor "Monte Iciar", con seis mil toneladas de nitrato. También ha llegado el petrolero "José Calvo Sotelo", que trae nueve mil toneladas de gasolina recogidas en Aruba (Venezuela).—Logos.

REGULACION DE LA VENTA DEL CERDO DESTINADO AL CONSUMO EN FRESCO

El 35 por 100 del tocino y el 5 por 100 de la manteca será puesto a disposición de las Delegaciones de Abastecimiento y vendido por el sistema de racionamiento

Madrid, 20.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una orden circular de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes, número 411, de 6 de Octubre, complementaria de la 406 de 30 de Septiembre de 1943, sobre la intervención del tocino y la manteca procedentes del ganado de cerda destinado al consumo en fresco y prohibición de fabricar y expendir productos de charcutería y fiambres.

VENDIMIA EN ITALIA



En España acaba de terminar la vendimia. En estos momentos se efectúa en la campiña de Italia. Aquí vemos a una vendimiadora italiana vistiendo el traje típico, extasiándose en la contemplación de un gran racimo de jugosas uvas que doran los rayos del sol.

Normas sobre libertad de contratación y de precios

La circular 406 de esta Comisaría general, si bien determina la libertad de comercio del ganado de abasto y de su carne, deja subsistente la intervención del tocino y la manteca procedentes del sacrificio de cerdos para las industrias cárnicas, y siendo necesario intervenir igualmente los referidos artículos obtenidos del ganado de cerda destinado al consumo en fresco, he tenido a bien disponer:

A) Matanza en fresco

a) Intervención del tocino y manteca de cerdo para consumo en fresco. Artículo 1.º A partir de la publicación de la presente circular, queda decretada la intervención del tocino y la manteca procedentes del ganado de cerda destinado al consumo en fresco, sin perjuicio de la libertad de contratación y precio establecido para dicha clase de ganado y su carne por la circular 406 de esta Comisaría general.

b) El tocino y la manteca se pondrán a disposición de las Delegaciones provinciales de Abastecimientos.

Art. 2.º Los industriales tablajeros que hayan adquirido cerdos o sus canales para la venta pondrán a disposición de las Delegaciones provinciales de Abastecimientos y Transportes correspondientes el 35 por 100 de tocino y el 5 por 100 de manteca sobre el peso canal del cerdo.

c) Distribución de tocino y manteca por las Delegaciones provinciales de Abastecimientos.

Art. 3.º Las Delegaciones provinciales de Abastecimientos a la vista de las existencias de tocino y de manteca obtenidas del ganado de cerda destinado al consumo en fresco, que han sido puestas a su distribución en la forma y cuantía que consideren más conveniente para atender las necesidades de la provincia, debiendo efectuarse la venta de aquellos productos por el sistema de racionamiento.

d) La regulación de tocino y manteca necesitará guía de circulación.

Art. 4.º En relación con lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 22 de la circular 406, no podrá circular ninguna partida de tocino o manteca, cualquiera que sea su procedencia, sin ir acompañada de la guía única de circulación, además de la guía sanitaria.

e) Libertad de contratación y precio del cerdo y sus carnes. Limitaciones en la circulación y venta.

Art. 5.º El ganado de cerda para consumo en fresco, así como sus carnes y despojos, gozarán de la libertad de contratación y precio establecido en los artículos 1.º y 6.º de la circular 406, pero su comercio estará sujeto a las limitaciones señaladas en los artículos 5.º y 7.º de la misma, por lo que a su circulación, días de sacrificio y de venta al público se refiere.

B) Productos de charcutería y fiambres

f) Charcutería y fiambres. Prohibición de su fabricación y venta: Art. 6.º En relación con la prohibición de fabricar productos de char-

cutería a que se refiere el párrafo artículo 21, de la circular 406, no considerarse como tales todos aquellos que se elaboren a base de carne de vacuno y de cerda. Igualmente se prohíbe la ración venta de fiambres y productos de carne de vacuno, con excepción de la lengua a la escarabada como las elaboraciones a base de cerdo con rellenos cárnicos y viscosos, cualquier índole, incluso los propios aves.

C) Disposiciones comunes.

Art. 7.º Los contraventores establecidos en la presente circular rían puestos a disposición de las calías provinciales de Tasas.

Art. 8.º Las normas contenidas en la presente disposición servirán complemento a lo establecido en la circular número 406 de 30 de Septiembre de 1943 («Boletín Oficial del Estado» número 274).—Logos.

Nueva coronación de la Virgen de las Nieves, en Almagro

La anterior corona fué destruida por los rojos en 1936

Ciudad Real, 20.—Esta mañana ha verificado en Almagro la solemne ceremonia de nueva coronación de la Santísima Virgen de las Nieves patrona de la ciudad. La primera coronación fué realizada en este día del año 1929. En 1936 los rojos destruyeron la corona, que ha sido sustituida por la bendecida que ha sido construida con donativos particulares, habiendo dado los vecinos sus anillos de boda y alhajas valores de caídos en la Cruzada y excomulgados.

Primero, en la iglesia parroquial de la Madre de Dios, se celebró una misa solemne, en la que ofició el sacerdote de Salamanca, asistido por el padre de la parroquia de la Virgen. Predicó el panegírico de la Virgen el Padre Julián Fernández, dominico, y asistieron autoridades, jerarquías eclesiales, que llenaban el templo.

Después se verificó una procesión pública con la venerada imagen de la Virgen de las Nieves, que se trasladó a la parroquia de la Plaza de España. Figuraban en la comitiva autoridades, ayuntamiento, representantes de las corporaciones provinciales y nacionales, que aclamó a la Virgen con gran entusiasmo. En la plaza de España, un altar colocado bajo un arco, se colocó la imagen, y acto seguido los prelados procedieron a la coronación de la imagen entre el canto de des muestras de devoción del pueblo de la ciudad, hizo la ofrenda de la corona, contestando el obispo de Ciudad Real, con la ofrenda de la devoción filial a la Santísima Virgen de las Nieves.—Logos.

NADA DE PROMESAS INCUMPLIDAS

Sino realidades tangibles. La escala del Subsídío Familiar se eleva en algunos casos en 800 por 100.

El jefe nacional del S. E. U. inaugura en Valencia dos residencias para estudiantes

Antes asistió a un solemne acto celebrado en la Universidad

Valencia, 20.—Esta mañana se celebró un solemne acto en la Universidad, con asistencia del jefe nacional del S. E. U., camarada Valcárcel, distintas jerarquías nacionales, autoridades y jerarquías de Valencia y gobernador civil de Castellón, Rincón.

15 MILLONES DE DETENIDOS EN RUSIA

Declaración de un profesor ruso

París, 20 (6 t.)—El profesor Sergio Grotf ha dado una conferencia sobre la condición de los intelectuales en la U. R. S. S. Relató las persecuciones sufridas por profesores y filósofos. Agregó que en 1930 había un millón y medio de personas detenidas en la U. R. S. S., y ahora se calcula el número de detenidos en unos quince millones.—Efe.

dió honores a la entrada de la Universidad la centuria especial de la Milicia del S. E. U., que fué revista por el jefe nacional. Acto seguido, autoridades y jerarquías se dirigieron al paraninfo, el cual se hallaba lleno de estudiantes.

Hicieron uso de la palabra el jefe del Distrito universitario, camarada Cerezo, quien expuso la labor del S. E. U. valenciano, y el jefe nacional dió normas y consignas para la vida estudiantil.

Seguidamente se hizo solemne entrega de los nombramientos de delegados de curso y de centro para el presente año académico. El acto terminó cantándose el «Cara al sol».

Desde la Universidad se trasladaron las autoridades y jerarquías al Hogar universitario, donde fué inaugurada la residencia masculina para estudiantes, capaz para 32 muchachos. Los locales fueron bendecidos por el vicario general de la diócesis. Después se inauguró y bendijo la residencia femenina.

Esta noche el S. E. U. representará en el teatro Principal la biografía escenificada de San Ignacio de Loyola, en tres jornadas y diecisiete estampas, original del camarada Carlos Alberto de Valera, titulada «Eterno capitán».—Logos.

El director general de Regiones devastadas en Valencia

Valencia, 20.—Esta mañana llegó a esta ciudad el director general de Regiones devastadas, señor Moreno Torres. Su visita tiene por objeto fijar, de conformidad con el Ayuntamiento, el plan definitivo de construcción de viviendas protegidas en esta ciudad.—Logos.

Homenaje del regimiento de Infantería número 31 al general Asensi

León, 20.—Los jefes y oficiales del regimiento de Infantería número 31 han tributado hoy un homenaje a su antiguo coronel, don Víctor Asensi Rodríguez, que recientemente ha ascendido a general de brigada.

Asistieron el general gobernador militar de la plaza, otros jefes del Ejército y todos los jefes y oficiales de la guarnición, que le entregaron un fajín. Ofreció el homenaje el coronel señor Udiña, y el general Asensi agradeció en sentidas palabras el homenaje.—Logos.

El ministro de E. Nacional preside el acto de homenaje a Marceliano Santamaría

Resultó solemnísimos, concurriendo numerosas altas personalidades

LOS JAPONESES rompen el enlace entre las tropas chinas y los norteamericanos

«Fracasa el plan aliado»

Tokio, 20 (7 t.)—Ha sido roto el enlace entre las tropas chinas de Chung-King y los norteamericanos, como consecuencia de las operaciones japonesas, lo que ha hecho fracasar el plan adversario. La situación de Chung-King ha empeorado al extenderse el campo de operaciones japonesas a Lungchuang y al valle de Tengchung, que son dos bases de abastecimiento de Chung-King.—Efe.

Madrid, 20.—En el Círculo de Bellas Artes se ha celebrado hoy a mediodía un homenaje al ilustre pintor, presidente de dicho Centro cultural, don Marceliano Santamaría, con motivo de la entrega de la medalla de honor, concedida por dicho Círculo.

Asistieron muchos escritores, artistas, socios del centro y amigos del agasajado, que quisieron testimoniarle su afecto sumándose a este acto.

Presidió el ministro de Educación Nacional, quien tenía a su derecha al homenajeado, al director general de Bellas Artes, alcalde Madrid, señora de Santamaría, ministro de Santo Domingo, don Mariano Benlliure y el general García Pruneda, y a su izquierda, al vicepresidente de las Cortes señor Alfaro, teniente general Dávila, ministro del Japón y director general de Seguridad.

El secretario del Círculo, coronel Varela, ofreció el homenaje en breves y sentidas palabras. Se leyeron numerosas adhesiones de toda España y especialmente unas cuartillas de don Jacinto Benavente y una carta del presidente de la Real Academia de San Fernando, conde de Romanones.

El señor Santamaría, que fué acogido con una ovación por la concurrencia, recordó que hace cincuenta y ocho años fué dado de alta en el Círculo, precisamente el día mismo en que falleció don Alfonso XII. Dió las gracias por el homenaje, solicitó del ministro la protección para el Círculo y terminó vitoreando a España y al Caudillo.

El ministro de Educación Nacional exaltó la personalidad del ilustre pintor como caballero cristiano, español y profesor y artista que debe servir de ejemplo a las juventudes de España. En nombre del Caudillo ofreció ayudar al Círculo y terminó dando los vivas de ritual.

Seguidamente el ministro hizo entrega al presidente del Círculo de la medalla de oro. Terminó el acto entonándose los himnos Nacional y del Movimiento.—Logos.

Sancionados por incumplir lo dispuesto sobre entrega de cupos forzosos

Lérida, 20.—Por no cumplir las disposiciones vigentes sobre entrega de cupos forzosos, el subsecretario del ministerio de la Gobernación ha ordenado el ingreso en el campo de concentración y batallón de trabajadores de Nanclares de Oca, por dos meses, de siete vecinos de Lérida.—Logos.

Detención de un extremista destacado

Madrid, 20.—Ha sido detenido Eusebio García Suárez, destacado extremista, acusado de haber cometido graves hechos delictivos durante la dominación roja.—Logos.

Los alemanes acumulan reservas en la región de Kremenchug

En espera de resultados trascendentales

Madrid 20.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

El parte de hoy del Cuartel general del Führer señala que la batalla del Suroeste de Kremenchug continúa, sin añadir ningún detalle acerca del desarrollo de la misma, lo que no puede extrañarnos, pues es todavía muy pronto para que el contraataque alemán pueda desencadenarse. La penetración soviética, relativamente importante, exige tiempo para que la reacción germana pueda llevarse a cabo con garantías de éxito, ya que, absorbidas en la batalla las reservas locales, bien en el taponamiento de brechas, bien por ahora lanzando contraataques parciales en aquellos puntos cuya importancia táctica exige su conservación, es necesario acumular en la zona de operaciones las reservas generales precisas, y esto es labor de días. Hoy por hoy, solamente puede afirmarse que, dada la necesidad de convertir en desastre para los soviets la ofensiva lanzada al Noroeste del recodo del Dniéper, esta región tiene que ser forzosamente el escenario de una

gran batalla en la que el Ejército alemán hará gala de la potencia de su material y la disciplina férrea de sus hombres; y, si como es de esperar, la lucha se resuelve favorablemente para los soldados del Reich, el quebranto soviético sólo podrá compararse a los sufridos por la U. R. S. S. durante los dos primeros años de guerra, y posiblemente tal hecho marcará el final de la gran ofensiva comunista.

Del propio parte alemán se desprende también que en el nuevo empeño de las fuerzas soviéticas para romper el frente del Este, Stalin ha hecho un colosal esfuerzo, lanzando a la batalla las mejores divisiones de su Ejército, las de la Guardia, aun cuando para ello los ataques en los demás sectores han tenido que perder intensidad, por lo que se ha registrado una reacción alemana que ha servido para reconquistar, en algunos puntos, el terreno perdido, por medio de contraataques llevados a cabo felizmente, sin encontrar demasiada resistencia.

RAMON MESA LLANOS